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經辦人／部門 

I. 選舉正副主席  
 
選舉 2016-2017 年度會期的主席  
 
  由加入事務委員會的議員當中排名最先的

涂謹申議員主持事務委員會主席的選舉。  



經辦人／部門  
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2.  涂謹申議員請委員提名事務委員會主席人

選。張華峰議員提名林健鋒議員，其提名獲劉國勳

議員附議。林議員接受提名。涂議員邀請委員提名

其他人選。  
 
3.  陳淑莊議員提名楊岳橋議員，其提名獲

胡志偉議員附議。楊議員接受提名。涂議員邀請委

員提名其他人選。席上並無其他提名。毛孟靜議員

提議給予兩名候選人時間發表其競選政綱，並回答

委員的提問。  
 
4.  林健鋒議員及楊岳橋議員各自陳述其政

綱。涂議員接着邀請委員提問。林議員及楊議員先

後回應毛孟靜議員的提問。(候選人陳述政綱的發言

及回答提問的逐字紀錄本載於附錄。 ) 
 
5.  由於委員沒有就候選人的政綱作進一步提

問，涂議員遂進行選舉，並宣布以不記名方式進行

投票。在所有委員投票後，涂議員邀請提名該兩名

候選人的張華峰議員及陳淑莊議員負責監票。  
 
6.  涂謹申議員宣布分別有 34 名及 15 名委員

投 票 予 林 健 鋒 議 員 及 楊 岳 橋 議 員 。 涂 議 員 宣 布

林議員當選為 2016-2017 年度會期的事務委員會

主席。林議員隨即接手主持會議。  
 
選舉 2016-2017 年度會期的副主席  
 
7.  主席請委員提名事務委員會副主席人選。

陳淑莊議員提名楊岳橋議員，其提名獲黃碧雲議員

附議。楊議員接受提名。由於並無其他提名，主席

宣布楊議員當選為 2016-2017 年度會期的事務委員

會副主席。  
 
 
II. 2016-2017 年度會期的會議時間表  
 
8.  委員察悉在會議席上提交的 2016-2017 年

度會期事務委員會每月例會的擬議會議時間表，並

同意除 2016 年 12 月份的例會 (該次例會將於 2016 年

12 月 13 日 (星期二 )下午 4 時 30 分舉行 )外，所有例會

安排於每月第四個星期一上午 10 時 45 分舉行。  
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(會後補註：2016-2017 年度會期的會議時間

表 已 於 2016 年 10 月 19 日 隨 立 法 會

CB(4)18/16-17 號文件發給委員。 ) 
 
 
III. 下次會議的討論事項  
 
9.  委員察悉在會議席上提交省覽的 "建議研

究的待議事項一覽表 "，並商定於 2016 年 11 月

28(星期一 )舉行的下次例會上討論 "推動香港旅遊

業發展的項目 "的事項。  
 

(會後補註：建議研究的待議事項一覽表於

2016 年 10 月 19 日 隨 立 法 會

CB(4)16/16-17(01)號文件送交委員。按照

主席的指示，事務委員會在 2016 年 11 月

28 日 的 會 議 上 ， 亦 會 討 論 關 於 " 跟 進

2016 年 10 月 27 日有關新航空交通管制系

統的事件 "。會議預告已於 2016 年 11 月

9 日隨立法會 CB(4)69/16-17 號文件送交

委員。 ) 
 
日後會議的討論事項  
 
10.  涂 謹 申 議 員 建 議 討 論 運 輸 及 房 屋 局 就

2012 年 10 月 1 日南丫島附近撞船事故對海事處人

員行為的調查報告 ("該報告 ")。他表示，對有關問

題新委員可能並不十分清楚，因此政府當局應再次

作出安排讓委員審閱該報告。 

 
11.  尹兆堅議員和黃碧雲議員建議討論有關為

消費合約設立強制性冷靜期的安排及相關措施的

事宜，以加強保障消費者。田北辰議員提出類似建

議。為協助委員了解此課題，黃議員要求立法會

秘書處資料研究組就海外司法管轄區設立強制性

冷靜期及其他相關措施，進行研究。  
 
12.   尹兆堅議員亦建議討論消費者訴訟基金和

旅遊業賠償基金的保障範圍及運作事宜。他認為，

應擴大旅遊業賠償基金的保障範圍，以涵蓋只購買

機票或酒店住宿的外遊旅客。  
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13.   姚思榮議員察悉，事務委員會在下次會議

將會聽取政府當局簡介一個推動本港旅遊業發展

的項目。他表示，政府當局亦應闡述政府的短、中

和長期的旅遊發展策略。  
 
14.   鑒於零售業的業務表現疲弱，田北辰議員

建議事務委員會因應香港的經濟及社會狀況，討論

在本港實施個人遊計劃的情況。他亦關注到人對人

促銷電話的問題。  
 
15.   周浩鼎議員建議討論如何能優化《競爭

條例》 (第 619 章 )，例如在競爭法中引入私人訴

訟。他亦建議檢討競爭事務委員會的工作成效。  
 
16.   黃碧雲議員建議事務委員會討論車用燃油

及家用石油汽的價格競爭情況，以及豬肉供應鏈及

零售價格的競爭情況。她亦提議討論香港產業多元

化發展的相關事宜。  
 
2016-2017 年度會期的工作計劃  
 
17.   主席表示，他和副主席即將與商務及經濟

發展局局長、環境局局長和運輸及房屋局局長舉

行會議，討論事務委員會在 2016-2017 年度會期

的工作計劃。委員如有意就事務委員會日後會議

的討論事項提出建議，可把有關建議通知他本人

或秘書，他隨後便會在上述會議席上向政府當局

轉達委員的要求。  
 
 
IV. 其他事項  
 
18.  議事完畢，會議於下午 2 時 32 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 4 
2016 年 11 月 9 日  



 

 

 
主席選舉的候選人陳述政綱的發言及  

附錄

回答提問的逐字紀錄本  
 
 

*********************************** 
 

涂謹申議員：或者我先請林健鋒議員。  

 

 

林健鋒議員：好，多謝主席。我們看到今年香港的經濟環境，

特別是在旅遊方面都正在下滑，出口等方面亦看不見有轉變的

跡象。我覺得香港在經濟政策、勞工政策方面，我們要平衡處

理。在亞投行方面，我亦覺得香港要爭取在香港成立財資中心，

以幫助經濟發展，其實我們有很多委員都在這方面發表過意

見。最重要的，是我們的社會得以平靜地發展，經濟才 ......有社

會的平衡，才會有投資者來創造就業，令香港未來的經濟會向

前發展。  

 

 

涂謹申議員：楊岳橋議員。  

 

 

楊岳橋議員：多謝主席。主席，我理解我們競選做事務委員會

主席不是競選做局長，所以，作為事務委員會主席，最重要的

是做到公平、公正，尤其對於規矩的演繹，一定要越開放越好。 

 

 同一時間，有鑒於經濟發展對香港非常重要，作為事務委員

會主席，最需要的是與委員有更多的溝通，尤其是來自不同背

景的委員，即不單是來自商界背景的，尤其是來自地方直選的，

以及如果是協助基層多少少的角度，都應該納入討論範圍之
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中，從而更有效地向局方提出相關的建議，這些可能才是更有

效，亦是迫切需要處理的。多謝主席。  

 

 

涂謹申議員：毛孟靜議員，你提問吧。  

 

 

毛孟靜議員：我有兩個問題，希望兩位都回答。第一，香港的

海港業務曾經是世界首屈一指的、排名第一的。但近 10年一直

下跌，現在應該排名第五、第六左右。大家看到我們對海港業

務的經濟政策，有甚麼可以改善呢？你會如何主持會議，尤其

是把這事項列為重點？  

 

 我的第二個問題是，有國際商業評級機構指香港進行過度的

中港融合，令香港本身的競爭能力反而失去了優勢，人們要與

大陸做生意會直接上去，也無需來這裏。海港業務亦一樣，現

時人們去深圳也不幫襯我們現時西九龍那邊的海港服務、我們

的業務等等。  

 

 

涂謹申議員：或者我調轉次序，請楊岳橋先回答。  

 

 

楊岳橋議員：主席，我相信最重要的是先看看政府對於推動我

們的港口貿易有多大決心。現時政府對於成立海港事務委員會

究竟有甚麼想法呢？這已經討論了很多年，但會否在未來這一

屆會期內能夠提交上來跟委員討論，又或者政府有沒有任何形

式的做法？我覺得這是第一點。  
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 第二，政府有沒有考慮過香港作為港口，我們的貿易，很多

年都是因為中港貿易，所以對於我們這個 ......數字上可能會有上

升，但如何能夠拓展到其他地區方面，這當然亦牽涉到政府的

想法。  

 

 仍然是那一句，作為委員會的主席，我們不是訂立政策的一

個，但我們能夠有效監督和推動政府作出推動。這亦是那一句，

能夠廣開言路，亦要香港更多相關的市民參與，才能有效推動

實質的政策改變。多謝主席。  

 

 

涂謹申議員：林健鋒議員。  

 

 

林健鋒議員：很多人來香港投資或設立地區總部或國際總部，

都是因為香港的地理環境，中國的關係是很重要的，而並不是

因為我們現時與中國有太多的貿易關係而存有戒心。其實，香

港的旅遊業近年都受影響。要關心香港就不要令香港的環境 ......

不要令外國人或者內地人對香港反感。  

 

 其實海港這個問題都是貨源的問題，很多歐洲的地方都是全

靠有貨源提供予港口運作，所以，我們在香港應該要看看如何

令香港可以再工業化，令我們的貨源增加。最重要的，人們來

投資，如何能夠搞好我們的經濟呢？一定要我們的議會不要經

常 "拉布 "，影響我們的政策通過。  

 
 

涂謹申議員：好，現在開始派發選票。  
 

*********************************** 
 


